

Inhalt

Danksagung	7
1 Einleitung	9
1.1 Fragestellung	16
1.2 Theoretische Verortung und Forschungsdesign	18
1.3 Aufbau der Arbeit	23
2 Unternehmenseinfluss im Kontext des Extraktivismus	27
2.1 Die Ausweitung des industriellen Bergbaus	27
2.2 Strategien von Bergbauunternehmen in den Abbauregionen	32
2.3 Auswirkungen auf lokale Politik in den Abbauregionen	37
2.4 Forschungslücken und Anknüpfungspunkte	41
3 Theoretisch-analytischer Rahmen	45
3.1 Sichtbarer und versteckter Einfluss	46
3.2 Dimensionen der Einflussnahme	50
3.3 Methodisch-analytische Schlussfolgerungen	68
4 Forschungsdesign und methodischer Zugang	73
4.1 Bergbauexpansion in Argentinien: Eine kollektive Fallstudie	73
4.2 Fallauswahl	75
4.3 Methoden der Datenerhebung	80
4.4 Datenauswertung	90
5 Industrieller (Gold-)Bergbau in Argentinien	95
5.1 Materialität und Spezifika des Goldbergbaus in Lateinamerika	96
5.2 Historische Entwicklung industrieller Bergbauaktivitäten in Argentinien	100
5.3 Bergbau in den Provinzen Santa Cruz und San Juan	111

5.4	Zwischenfazit	120
6	Unternehmenseinfluss in der Provinz	
	Santa Cruz: Die Mine Cerro Vanguardia	123
6.1	Sozioökonomischer Kontext.....	126
6.2	Sozialräumliche Strategien	131
6.3	Lokale Räume der Partizipation	141
6.4	Programme zur Förderung lokaler Entwicklung	158
6.5	Zwischenfazit	180
7	Unternehmenseinfluss in der Provinz San Juan: Die Mine Veladero	185
7.1	Sozioökonomischer Kontext.....	188
7.2	Sozialräumliche Strategien	194
7.3	Lokale Räume der Partizipation	204
7.4	Programme zur Förderung lokaler Entwicklung	217
7.5	Zwischenfazit	234
8	Ergebnisse der Fallstudie und theoretische Rückschlüsse	241
8.1	Industrieller Goldbergbau in San Juan und Santa Cruz: Empirische Ergebnisse in vergleichender Perspektive	242
8.2	Zusammenführung der Ergebnisse und theoretische Schlussfolgerungen	260
8.3	Ausblick.....	272
	Interviewverzeichnis	277
	Verzeichnis der verwendeten Dokumente	283
	Abkürzungsverzeichnis.....	285
	Abbildungs- und Tabellenverzeichnis.....	287
	Literaturverzeichnis.....	289